Viaje de Isabella a la cumbre

Por OSVIEL CASTRO MEDEL

Cuando, a los cinco abriles, su madre, Rayma, la llevaba de la mano a la Sala polivalente 12 de Enero, de Bayamo, Isabella María Rojas Rojas ni siquiera sospechaba que 11años después se convertiría en la primera figura de la gimnasia rítmica de Cuba.

Hoy, con 17 años, desde la capital cubana, recuerda aquellos tiempos gloriosos en los que sus profesoras granmenses Anakelvis Montero y Delia Liz Padrón la hicieron crecer a base de exigencias y consejos.

"Mi familia siempre ha estado en el camino de mi superación", acota esta muchacha que llegó a ser multimedallista dorada en copas pioneriles y en los Juegos Escolares Nacionales y que, además, logró varias veces ganar el pergamino de máxima acumuladora de esas competencias.

Su indiscutible talento la llevó después a la escuela nacional de gimnasia, donde siguió aprendiendo y brillando, asesorada por las excelentes entrenadoras Yanet Comas y Nely Ochoa.

"Gracias a ellas fui campeona en los Juegos Juveniles y participé, en 2022, en mi primera competencia internacional", dice con total modestia.

Ese evento en el exterior fue la Copa Aeon de gimnasia rítmica, que se celebró en 2022, en Tokio, Japón. Luego participaría en otros certámenes en Uzbekistán y Azerbaiyán, que la hicieron madurar muchísimo.

Pero quizás la experiencia en el extranjero más memorable resultó su estancia en Rusia, en una base de entrenamiento de seis meses, en la que progresó como deportista

En diciembre de 2023, se probaría en el Torneo de Clubes de gimnasia rítmica Gracia Divina, convocado por la Academia de la rusa Alina Kabayeva (excampeona olímpica), y que por primera vez se organizó fuera de Rusia, exactamente en Beijing, China.

Ese sería un examen de fogueo, porque un año después en la propia lid, efectuada en Doha, Catar, alcanzó un sorprendente cuarto lugar.



Isabella Rojas, mejor atleta de deportes individuales en Granma (2024) es hoy la primera figura de Cuba en la gimnasia rítmica. Foto/Tomada de JIT

"Lo hizo muy bien. Tuvo mucha más precisión que el primer día, de ahí ese buen resultado en un torneo exigente en el que participan gimnastas de mucha calidad (...) esta vez vimos a una Isabella más madura, consolidada en movimientos que antes no lograba ejecutar bien", dijo entonces a la página digital deportiva **Jit** Yainet Villalta, comisionada nacional de gimnasia rítmica.

Pero Isabella, quien con justicia fue seleccionada la mejor atleta de la provincia en deportes individuales en 2024, no se contenta con ese ascenso; quiere subir más. "Mis metas a corto plazo son clasificar para los Juegos Centroamericanos y Panamericanos del deporte" y en cada una de esas competencias "lograr el mejor resultado", además de "seguir representando a Cuba en eventos internacionales importantes".

Ella sueña a lo grande, con más medallas y cumbres. Y esos deseos, acompañados de su sencillez, la seguirán elevando, para orgullo de Granma.

impechaela

CLUBES CAMPEONES DE BÉISBOL

Azucareros vs. Sultanes, desde hoy

EL ESTADIO 26 DE DICIEMBRE, DE CAMPECHUELA, ACOGERÁ EL TOPE ENTRE LOS REPRESENTANTES DE GRANMA Y HOLGUÍN

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

Con el único propósito de acceder a la final, que le negó Trinidad en la pasada versión, el equipo Azucareros de Campechuela comienza hoy su camino por el Torneo nacional de Clubes Campeones de béisbol.

Como en el 2024, los ahora dirigidos por Santiago Valerio Bejerano, estrenan la justa enfrentando a Sultanes de Holguín, pero con la ventaja de jugar en sus predios, el parque 26 de Diciembre.

Allí, buscarán par de triunfos para instalarse en la próxima ronda y conservar opciones de igualar -al menos- su mejor actuación de la historia, el segundo lugar de la tercera edición (1994)

Doce meses atrás (el 10 de febrero) estuvieron a punto de conseguirlo, pero naufragaron en el estadio Rolando Rodríguez, de los Tiburones trinitarios, tras una doble jornada nefasta, en camifinales

Los campechueleros llegaron a esa instancia, luego de ganar los dos primeros topes (a Holguín y a Santiago de Cuba), antes del fracaso por tierras espirituanas, que forzó su despedida, aunque con un meritorio tercer puesto.

En los brazos de César García y de los zurdos Leandro Martínez y Yunier Castillo, los monarcas granmenses vuelven a cifrar las mayores esperanzas de victoria, sin descartar el juego cohesionado, para muchos su principal atributo.

De imponerse a los de la capital holguinera, chocarían, después, con el ganador del match entre Meteoros de Songo La Maya (Santiago de Cuba) y Bravos de Guantánamo.

Al igual que en la temporada anterior, serán compromisos de tres partidos a ganar dos, hasta que emerjan las dos mejores selecciones (uno por cada zona) para disputar la corona, con un formato similar.

Los cotejos Camagüey-Las Tunas y Florencia (Ciego de Ávila)-Trinidad completan la jornada inicial por el oriente; mientras, por el occidente se programaron los duelos Matanzas-Santa Cruz del Norte (Mayabeque), Nueva Gerona (Isla de la Juventud)-Arroyo Naranjo (La Habana) y Pinar del Río-Artemisa, con Santa Clara (Villa Clara) de asueto porque Cienfuegos no realizó la serie provincial.

Camagüey (Príncipes)-Las Tunas (Panteras), Trinidad (Tiburones)-Florencia (Pumas), Santa Cruz del Norte-Matanzas, Isla de la Juventud-Arroyo Naranjo, Pinar del Río-Artemisa (Leo-

Bayamesas ganan en softbol de las Pequeñas Ligas

Por OSVIEL CASTRO MEDEL Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

El equipo femenino de softbol de Bayamo ganó el título provincial de las Pequeñas Ligas de ese deporte y sumó su tercera corona seguida.

Jugando en el beisbolito Manuel Alarcón, de la Ciudad Monumento, las locales superaron primero a Campechue-



la 11-0 y luego a Manzanillo 24-1, en partidos que terminaron por nocao.

Las lanzadoras triunfadoras fueron Meili Escalona y Katia Fernández, respectivamente, y la primera de ellas resultó elegida la mejor atleta de la etapa final.

En el duelo por el segundo lugar, Campechuela venció a Manzanillo 18-5.

Las alumnas de Jorge Luis Espinosa ya iniciaron la preparación para el evento nacional, que debe comenzar el 21 de este mes y en el cual aspiran a mejorar la medalla de plata que lograron en los últimos dos años, en los que fueron las campeonas de Granma.

Espinosa declaró a **La Demajagua** que en esta ocasión el equipo podrá reforzarse con niñas de otros municipios, una novedad incluida en el certamen nacional para que las selecciones sean más competitivas y el equipo campeón pueda representar mejor a Cuba en la lid internacional de las Pequeñas Ligas.

"Los entrenamientos empezaban, este miércoles, con la inclusión de siete u ocho atletas de otros territorios y con esa preselección formaremos un elenco superior al de otros años. Solo tenemos cuatro niñas que repiten del equipo subcampeón nacional", dijo Espinosa.

Las bayamesas han caído dos veces en la gran final contra el equipo de La Palma, monarca de Pinar del Río.



El granmense Frank Enrique Cordiés aportó la nota más destacada por la selección de Cuba, al ubicarse en el top ten de los jugadores con mayor número de asistencias, en el recién finalizado XXIX Campeonato Mundial de Balonmano (M). El lateral izquierdo bayamés consiguió 26 pases que terminaron en gol y se ubicó décimo en esa clasificación, encabezada por el danés Mathias Gidsel (45). La justa concluyó con el triunfo de Dinamarca, que eslabonó así su cuarta corona consecutiva, al imponerse 32x26 a Croacia en el partido final; entretanto, el equipo de Francia, que derrotó a Portugal 35x34, se llevaba



las medallas de bronce. El bayamés Luis Mario Araujo Moreno se proclamó campeón en la IV Copa internacional de la amistad de paracaidismo de precisión Varadero 2025, que acogió el balneario cubano y organiza el Club de Aviación de Cuba y la Federación Cubana de Paracaidismo Deportivo. Araujo, campeón defensor, superó a competidores de Italia, Montenegro, Rusia y República Checa, y fue acompañado en el podio por el italiano Victorio Guarinelli y el checo Jan Kopriva, en ese orden.

Por hoy es todo...

LEONARDO LEYVA PANEQUE Foto Federación Internacional de Balamana